

## ¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

### Fundamentales y eventos relevantes

- En Estados Unidos, distintos miembros de la Reserva Federal se han pronunciado ante los medios. El presidente de la FED, Jerome Powell, declaró ayer: *"Si la economía evoluciona como espera el banco central, la mayoría de los participantes en el comité federal de mercado abierto ven probable que sea apropiado empezar a recortar el tipo de interés oficial en algún momento de este año"*. Al respecto explicó que, si bien los registros recientes de empleo e inflación fueron superiores a lo esperado, no modifican sustancialmente el panorama general. En ese sentido, la FED "tiene tiempo" para que los datos entrantes sean los que determinen el camino de la política monetaria. Adicionalmente, Powell resaltó que las decisiones de la FED no están comprometidas por la política, en un año de elecciones presidenciales. De igual forma, la presidenta de la FED de Cleveland, Loretta Mester, mencionó que no esperan contar con la información suficiente en la reunión del 01 de mayo para empezar con el recorte de tasas. Si bien Mester no descarta el inicio del ciclo de bajadas en junio, ve que con mayor probabilidad que el cambio de ciclo solo ocurra al cierre del año. Cabe resaltar que las expectativas de analistas y mercado están divididas. El promedio de analistas espera el primero recorte en junio, mientras que los mercados descuentan que el movimiento no se dará sino hasta septiembre.

- En Estados Unidos, se conoció el resultado de la encuesta ISM de servicios que en marzo se ubicó en 51,4 puntos, contrario a lo esperado por el promedio de analistas quienes preveían una ligera mejora hasta 52,8 puntos, desde los 52,6 puntos en febrero. El deterioro en el indicador obedeció a un menor resultado de los componentes de "Nuevas órdenes" y "Precios pagados", ambos aún en zona de expansión. De hecho, el componente de precios cayó a su nivel más bajo desde marzo de 2020, lo que podría significar menores presiones sobre la inflación del sector en dicho mes. Adicionalmente, se conocieron las peticiones iniciales por subsidio de desempleo de la última semana de marzo. Las peticiones fueron de 221 mil, por encima de la expectativa de los analistas de 214 mil y del dato de la semana anterior de 212 mil. Así las cosas, el promedio móvil de cuatro semanas aumentó hasta 214 mil desde las 211 mil en la semana anterior, además de ubicarse por encima del promedio móvil del cierre de febrero de 208 mil, lo que sugiere un deterioro en la contratación durante el mes, alineado con la expectativa de una reducción en el ritmo de creación de nuevas nóminas no agrícolas que se conocerán mañana, pero que no implicaría un deterioro en el mercado laboral, pues se espera la tasa de desempleo vuelva a bajar hasta 3,8% por debajo de la de 3,9% del mes anterior.

- En la Eurozona, se conocieron las estimaciones finales de la encuesta PMI en marzo, con revisiones al alza. El PMI manufacturero se revisó hasta 46,1 puntos desde su lectura preliminar de 45,7 puntos, mientras que el PMI de servicios se revisó al alza hasta 51,5 puntos desde los 51,1 puntos iniciales. Así las cosas, el indicador compuesto regresó a terreno expansivo (por encima de 50 puntos) con 50,3 puntos, luego de nueve meses consecutivos de contracción, evidenciando una posible recuperación de la actividad económica de la región. Cabe resaltar que el promedio de analistas prevé un crecimiento del PIB apenas del 0,5% en 2024, igual al registrado en 2023. Adicionalmente, se conoció el resultado del Índice de Precios al Productor, que en marzo registró una contracción anual de 8,3%, menor a la esperada por el promedio de analistas de -8,6% a/a, aunque acelerando el ritmo de contracción desde el -8,0% en febrero. Las cifras refuerzan el discurso de distintos miembros del Banco Central Europeo y las expectativas de tasas, tanto de analistas como de mercado, las cuales señalan estabilidad en las tasas en la reunión de abril, seguido del inicio del ciclo de recortes en junio.

### Las claves del mercado

- Los mercados internacionales operan al inicio de la jornada con movimientos positivos, luego de un mensaje sin sorpresas por parte del presidente de la FED, ayer. El índice Dow Jones sube 0,34%, mientras que el S&P 500 lo hace 0,71%. En Europa, el índice Eurostoxx 50 registra una valorización de 0,16%. Los tesoros en EE. UU operan con valorizaciones frente al cierre anterior. El rendimiento del papel a 10 años se ubica hoy en 4,32%.

- Los precios del petróleo operan con movimientos marginales. La referencia Brent cotiza en US\$89,32/barril, mientras la referencia WTI en USD \$85,33/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$3.779,9, a la baja frente al cierre anterior de \$3.828,00. Esto en medio de un comportamiento igualmente positivo de las monedas de los países pares de la región.